
7 ноября, в 106-ю годовщину 
Великого Октября, в Ростове-на-
Дону на территории кадетской 
школы «Второй Донской Импе-
ратора Николая II кадетский кор-
пус» Донского государственного 
технического университета (ДГТУ) 
появился бюст палачу и коллабо-
рационисту Петру Врангелю. Дан-
ное событие - провокация против 
страны в целом, её целостности и 
единства.

Напомним, что генерал-лей-
тенант, барон Пётр Врангель 
прибыл в Крым в апреле 1920 

года на английском военном корабле 
и на протяжении полугода осущест-
влял командование Белой армией, 
навсегда вписав себя в историю, на-
ряду с другими белогвардейскими 
генералами, как организатор массо-
вого террора. «Чёрный барон» и его 
армия в Крыму не только расстрели-
вали, но и показательно вешали ра-
бочих и подпольщиков. На руках бе-
логвардейцев - кровь тысяч граждан 
молодой советской республики.

Нельзя не сказать о политике, 
которую проводило врангелевское 
правительство, и его главной цели 
— получить любой ценой иностран-
ную помощь. После отказа Велико-
британии от дальнейшей помощи 
белогвардейцам переговоры велись 
с Францией, причём на любых, даже 
самых кабальных условиях. В июне 
1920 года была попытка договорить-
ся с маршалом Польши Юзефом 

Пилсудским. Врангелевские войска 
ударом в тыл Красной Армии пыта-
лись отвлечь её силы от сражений с 
польскими интервентами.

Созданный в 1924 году после по-
зорного бегства из Крыма Петром 
Врангелем «Русский общевоинский 
союз» (РОВС) даже после его смерти 
в 1928 году продолжил последова-
тельную борьбу с СССР. В 1926 году 
Российский зарубежный съезд, про-
ходивший в Париже, призвал к во-
йне с Советским Союзом все страны 
мира. Во время гражданской войны в 
Испании в 1936 году РОВС поддер-
жал диктатора Франко, в 1940 году в 
финской войне последователи Вран-
геля были замечены на стороне Фин-

ляндии. В период Великой Отече-
ственной войны члены организации 
активно сотрудничали с фашистской 
Германией, продолжая уверять, что 
таким образом «помогают Русскому 
Народу». Парадоксально, но те, кто 
на словах говорил о «единой и неде-
лимой», на самом деле, на протяже-
нии всего своего существования до-
бивались разрушения России.

На заре советской власти моло-
дая республика смогла защитить 
себя, отразив агрессию интервентов 
из 14 стран. Этого не произошло бы, 
если бы народные массы всецело не 
поддержали партию большевиков, 
которые в сложное для России время 
единственные отстаивали интересы 

страны и трудового народа. Попытки 
увековечивания памяти коллабора-
ционистов - есть не что иное, как акт 
предательства, попытка внести раз-
дор в народные массы, покушение 
на целостность нашей страны.

Отдельно стоит отметить реак-
цию организаторов данной прово-
кации на акции протеста, которые 
были организованы коммунистами, 
комсомольцами и возмущёнными го-
рожанами. Это не просто агрессия, 
а попытка физического воздействия 
на протестующих, угрозы расправы, 
а фраза: «Вас, большевиков, резать 
надо», — говорит сама за себя. По-
следователи палачей и коллабо-
рационистов прошлого свято чтут 
идеалы в нашем настоящем и ждут 
своего часа, чтобы нанести стране 
удар в спину, как это неоднократно 
делал тот, чью память они пытаются 
увековечить. Вдвойне кощунственно 
выглядит этот акт неприкрытого пре-
дательства на фоне наших войск, ко-
торые сражаются под Красным Зна-
менем Победы против неонацизма 
на Украине.

ЛКСМ РФ требует немедленно 
произвести демонтаж бюста Пе-
тра Врангеля в Ростове-на-Дону и 
привлечь к ответственности лиц, 
которые стоят за организацией 
данной провокации.

Мы победили в 1917 году, побе-
дим и сейчас!

Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ.

Региональная неделя депутата 
Государственной Думы

Региональная неделя в Чувашии депутата Государственной 
Думы Ирины Филатовой началась с визита к новому прокуро-
ру республики Эдуарду Гиматову. Её сопровождал первый се-
кретарь Чувашского рескома КПРФ Александр Андреев.

Представи-
тели КПРФ 
оз ву ч и л и 

Эдуарду Рафи-
ковичу основные 
проблемы, вол-
нующие населе-
ние республики. 
Это продолжаю-
щаяся застройка 
Дубравы-парка 
в юго-западном 
районе Чебок-
сар и возведение 
крематория в пригороде столицы, планируемый жилищный ком-
плекс возле Мемориального парка «Победа», завышенные тари-
фы на вывоз бытовых отходов, практически никем не контролиру-
емая работа республиканского оперативного штаба, организация 
школьного питания в муниципалитетах, работа асфальтобетонных 
заводов в пригороде Чебоксар, использование пестицидов при об-
работке сельскохозяйственных угодий в Алатырском районе. 

Ирина Филатова также присутствовала на собрании секретарей 
первичных партийных отделений Чебоксарского городского отде-
ления КПРФ, на заседании политклуба «Возрождение», а в суббо-
ту провела приём граждан. На приёме одна женщина рассказала 
об избиения 16-летнего чебоксарского парня выходцами из Индии, 
обучающимися на медфаке ЧГУ. Филатова подготовила обраще-
ния в прокуратуру республики, чтобы привлекли всех виновных 
к ответственности, и к главе республики, чтобы «обеспечить от-
числение шустрых хлопцев из учебного заведения с последующим 
выдворением их из страны». Кстати, в понедельник председатель 
Следственного комитета России Александр Бастрыкин дал пору-
чение руководству СУ СК по Чувашии возбудить уголовное дело 
по данному факту, ход расследования которого будет взят на кон-
троль в центральном аппарате Следственного комитета России.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

24 ноября состоялось собрание се-
кретарей первичных партийных от-
делений Чебоксарского городского 
отделения КПРФ с участием первого 
секретаря Чувашского рескома КПРФ 
Александра Андреева и депутата Госу-
дарственной Думы РФ Ири-
ны Филатовой. 

Коммунисты обсудили 
итоги V совместного 
Пленума Комитета и КРК 

Чувашского республиканского 
отделения КПРФ, обращение 
Центрального Комитета КПРФ 
к народу России «В будущее 
– с Лениным!» и подготовку к 
предстоящим президентским 
выборам.

Ирина Филатова ответила 
на вопросы собравшихся.

Итогом собрания стало принятие двух 
документов, тексты которых публикуются 
на 2-й стр.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

На собрании секретарей первичных 
партийных отделений г. Чебоксары
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На собрании секретарей первичных партийных отделений г. Чебоксары

Актив Чебоксарского городского от-
деления КПРФ протестует против 
провокации — открытия в день Ве-

ликой Октябрьской социалистической ре-
волюции в прифронтовом городе-милли-
оннике Ростове-на-Дону бюста «чёрному 
барону» Врангелю, виновному в попытках 
передачи части территории России под 
контроль империалистической Франции 
и других враждебных иностранных дер-
жав, в предательстве Родины и народа, 
в массовых убийствах красноармейцев и 
мирных жителей Крыма и Северного При-
черноморья в 1920 году, в угоне кораблей 
русского Черноморского флота за рубеж 
и передаче их иностранным захватчикам, 
в создании (и руководстве) шпионской, 
террористической эмигрантской органи-
зации «Русский общевоинский союз», а 
по сути своей — банды убийц, поджига-
телей, шпионов и провокаторов на холуй-
ской службе у заклятых врагов нашей Ро-
дины — различных империалистических 
разведок. 

Врангель — враг народа, кровожадный, 
свирепый убийца многих тысяч наших со-

граждан. Ему нет и не может быть про-
щения никогда! Его место в аду, а не на 
пьедестале! 

Эта гнусная провокация особенно 
омерзительна, поскольку направлена на 
раскол общества в те самые дни, когда 
народ России на тех же самых землях, 
где лютовали и совершали злодеяния 
иностранные интервенты и их подлые 
прихвостни — Врангель и его пособни-
ки, — снова ведёт освободительную От-
ечественную войну против презренных 
неофашистов и их подлых нынешних хо-
зяев-наследников кровавых злодеяний 
Антанты, объявивших России гибридную 
войну на уничтожение.

Мы присоединяемся к бессрочной ак-
ции протеста ростовских коммунистов, 
комсомольцев и патриотов, и требуем рас-
следования и привлечения к ответствен-
ности по закону всех лиц, виновных в этой 
провокации и в противозаконных действи-
ях против протестующих граждан-борцов 
за восстановление исторической справед-
ливости в своей стране.

Врангель — враг! Врангеля — в овраг!

Обращение актива Чебоксарского 
городского отделения КПРФ
 в поддержку инициативы депутата Госдумы РФ, 

коммуниста Николая Иванова против антиисторической 
фальшивки, связанной с убийством гитлеровцами 

поляков в Смоленской области в 1941 году и последующим 
возложением вины за это злодеяние на СССР

Актив Чебоксарского городского отделения КПРФ поддержи-
вает законодательную инициативу депутата Государствен-
ной Думы СФ РФ товарища Иванова Н.И. об отмене Поста-

новления  ГД от 26 ноября 2010 г. «О Катынской трагедии и её 
жертвах», наносящего серьёзный ущерб интересам и политиче-
ской репутации России и активно используемого врагами нашего 
народа и государства в спекулятивных русофобских целях.

Нюрнбергский трибунал на основе неопровержимых доказа-
тельств, представленных советской стороной, установил факт 
массового убийства поляков гитлеровцами и зафиксировал его 
в обвинительном заключении, получившем убедительные под-
тверждения в ходе процесса. Всякие попытки оспорить этот факт 
с помощью явных фальсификаций представляют собой реабили-
тацию нацизма, то есть содержат признаки преступления, пред-
усмотренного статьёй 354 Уголовного Кодекса РФ.

Мы твердо настаиваем на изъятии этого вредного, сфабрико-
ванного фашистами фейка из учебников по истории для школ и 
вузов, всех учебных и методических пособий. Отравление созна-
ния будущих поколений дурманом фашизма, антисоветизма и ру-
софобии — недопустимо!

«Врангель — враг! Врангеля — в овраг!»
Резолюция собрания актива 

Чебоксарского городского отделения КПРФ

Пленум райкома в Канаше

В Канаше состоялся пленум райкома КПРФ. Коммунисты 
обсудили и приняли к исполнению итоги V совместного 
Пленума Комитета и КРК Чувашского республиканского 

отделения КПРФ и рассмотрели кадровый вопрос. Первый се-
кретарь горкома партии Д.В. Петрова по состоянию здоровья 
сложила свои полномочия. Исполняющим обязанности первого  
секретаря Канашского горкома КПРФ единогласно избран Васи-
льев Александр Михайлович. 

В Козловке коммунисты добиваются 
встречи с местными властями

24 ноября в городе Козловка прошло очередное заседание 
бюро Комитета местного отделения КПРФ в расширенном со-
ставе. На нём козловские коммунисты обсудили итоги V со-
вместного Пленума Комитета и КРК Чувашского республикан-
ского отделения КПРФ и приняли его решения к исполнению.

Кроме этого, партийцы решили провести 21 декабря заседа-
ние дискуссионного политклуба «Товарищ» по теме: «Ста-
лин и современность».

Также коммунисты подготовили обращение к руководству му-
ниципального округа с предложением организовать в ближай-
шее время встречу местных властей с представителями КПРФ 
и их союзниками.

Марат Волгин.

23 ноября состоялся пленум Коми-
тета Вурнарского местного отделения 
КПРФ, обсудивший итоги уходящего 
года.

С отчётами выступили секретари пер-
вичных партийных отделений и чле-
ны бюро райкома. В целом работа 

райкома была признана удовлетворитель-
ной. Но были отмечены и отдельные не-
достатки. В частности – по приёму в ряды 
КПРФ. Намечены конкретные меры по ис-
правлению ситуации. Секретарям первич-
ных отделений также поручено держать на 
контроле уплату членских взносов и актив-
нее вовлекать коммунистов  в проводимые 
массовые мероприятия.

Была высоко оценена работа члена 
бюро райкома Г.Л. Матвеевой по обустрой-
ству и открытию в деревне Чирш-Хирлепы 
панорамы с изображением вождя мирового 
пролетариата В.И. Ленина. Ко дню 100-ле-
тия его памяти райком КПРФ подготовил 
и выпустил настенные календари на 2024 

год для распространения среди населения.
На заседании принято решение не ос-

лаблять работу по патриотическому вос-
питанию подрастающего поколения, рас-
сказывать молодёжи о подвигах советских 
и русских воинов и поддерживать связь с 
бойцами СВО на Украине. В честь павших 
героев весной следующего года решено 
высадить голубые ели рядом с памятником 
воинам, павшим в Великой Отечественной 
войне, а также создать аллеи Боевой Сла-
вы во всех деревнях района.

На пленуме принято обращение к депу-
татам Собрания Вурнарского муниципаль-
ного округа с просьбой о присвоении одной 
из улиц посёлка Вурнары имени Анатолия 
Викторовича Емельянова, народного писа-
теля Чувашской АССР, уроженца Вурнар-
ского района.

А.Ф. Илларионов, 
секретарь Комитета Вурнарского 

местного отделения КПРФ.

25 ноября прошло первое занятие обще-
ственно-политического клуба «Возрожде-
ние», организованного при Чебоксарском 
горкоме КПРФ. Провёл его секретарь горкома 
Ю.Г. Никифоров. На заседании присутство-
вали первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ А.М. Андреев и депутат Государствен-
ной Думы И.А. Филатова. Они оба ответили на 
вопросы коммунистов.

Открылось заседание вручением партбилета 
новому члену КПРФ М.В. Щеглову.

С докладом о борьбе В.И. Ленина за соз-
дание и сплочение партии большевиков выступил 
кандидат исторических наук А.Н. Радиченко. Он кон-
статировал, что Великая Октябрьская социалисти-
ческая революция это солнечное событие в истории 

нашей страны, шагнувшей в новую эру социализма. 
Революцию совершил народ под руководством ле-
нинской партии. И рассказал историю её создания 
Лениным. Разъяснил суть программы и устава пар-
тии, принятых на II съезде РСДРП в 1903 году. 

Программа-минимум освещала ближайшие 
задачи партии: свержение царского самодержа-
вия, установление демократической республики, 
введение 8-часового рабочего дня, установление 
полного равноправия всех наций, утверждение их 
права на самоопределение, уничтожение остатков 
крепостничества в деревне. В программе-макси-
мум говорилось о конечной цели партии — органи-
зации социалистического общества и об условии 
осуществления этой цели — социалистической 
революции и диктатуре пролетариата. Программа 

заложила научный фундамент стратегии и тактики 
революционной партии пролетариата. РСДРП ста-
ла единственной в России политической партией, 
деятельность которой целиком отвечала интере-
сам страны и революционного народа. Руковод-
ствуясь этой программой, партия большевиков — 
Коммунистическая партия — успешно боролась 
за победу буржуазно-демократической и социа-
листической революций в России. Основной итог 
съезда - создание в России революционной марк-
систской партии — партии большевиков.

Также выступили ветераны партии Н.Н. Нико-
лаев и З.Г. Сютрукова. А.М. Андреев прокоммен-
тировал выход из партии депутата Госсовета Чу-
вашии Г.В. Данилова.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

На пленуме Комитета Вурнарского 
местного отделения КПРФ

Первое занятие Политклуба «возрождение»
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ЦИТАТА ДНЯ
«Классовая суть режима ни-

сколько не изменилась. Три де-
сятилетия назад нашу страну 
насильно затащили в мировую 
капиталистическую экономику 
на правах зависимого сырьево-
го придатка, и именно в этой 
незавидной роли наша держа-
ва, увы, пребывает до сих пор. 
Именно с разрушением СССР и 
отказом от социализма были 
посеяны те зёрна раздора, ко-
торые сегодня дали обильные 
всходы, плодя напряжённость и 
конфликты на постсоветском 
пространстве. Именно в этом 
и есть главная причина сегод-
няшних событий на Украине. 
Экономикой России, а, значит, 
по большому счёту и страной в 
целом, по-прежнему рулит круп-
ный капитал, всё ещё главным 
образом ориентированный на 
вывоз из страны её природных 
богатств.

На фоне того, что против 
России ведётся гибридная вой-
на, уже имеющая не только эко-
номический, дипломатический, 
информационный фронты, но 
и непосредственно «горячую» 
стадию – казалось бы, властям 
следовало бы попытаться мак-
симально сплотить общество: 
поддержать обездоленных, об-
уздать аппетиты зарвавшей-
ся олигархии. Однако этого не 
происходит. Более того, имен-
но руками господствующего 
класса делается многое, что-
бы вызвать раздражение и хму-
рое недовольство у миллионов 
трудящихся.

Россия стоит на распутье. 
Катиться дальше по уже пока-
завшей свою полную историче-
скую обречённость капитали-
стической колее значит вести 
к угасанию сил нашей держа-
вы, дальнейшему вымиранию 
населения, постепенному ис-
чезновению нашей великой 
культуры. Но есть иной путь 
– обрести новое, принципиаль-
но иное качество. Поднять на 
знамя символы труда и спра-
ведливости, восстановить 
социально-ориентированные 
отношения в экономике и об-
ществе, добиться равенства 
возможностей и проложить 
дорогу в лучшее будущее. Все 
мероприятия давно готовы и 
сформулированы в инициати-
вах и законах, которые предла-
гает КПРФ: современная наука 
и исторический опыт, национа-
лизация ключевых отраслей и 
предприятий, плановое управ-
ление экономикой, введение 
прогрессивной шкалы на до-
ходы богатых, уже не ремонт, 
а реанимация избирательного 
законодательства на основе 
предложенного коммуниста-
ми проекта Избирательного 
Кодекса, восстановление под-
линно социальной политики на 
основе наших инициатив «Об-
разование для всех», законопро-
ектов о лекарственном и меди-
цинском обеспечении, отмена 
опостылевшей и людоедской 
пенсионной реформы, програм-
ма возрождения сельских тер-
риторий, новая индустриали-
зация на основе 
передовых тех-
нологий», – за-
явил депутат Де-
нис Парфёнов, 
выступая от име-
ни фракции КПРФ 
на заседании Го-
с уд а р с т в е н н о й 
Думы.

Депутат Госдумы Султан Хамза-
ев предложил принять федераль-
ный закон о русском народе, сооб-
щает РИА Новости.

«Считаю, что в стране должен 
быть федеральный закон 
о русском народе. Наций в 

России много, народ — один. Русский 
народ, куда входят все национальные 
группы. Мы используем фразу «мно-
гонациональный народ Российской 
Федерации». Я бы говорил: «русский 
народ Российской Федерации», — 
сказал он агентству.

По его словам, был советский на-
род, потом «началась игра слов». 
«Сегодня общество созрело для вве-
дения в обиход понятия «русский на-
род». Должна быть единая трактовка. 
Русский народ сегодня — это славяне, 
это многонациональный народ Даге-
стана, Татарстана, Чечни, Башкирии, 

Удмуртии, Якутии. Иногда сами чинов-
ники неправильно интерпретируют и 
путают, искусственно сужая понятие 
«русский», — сказал депутат.

«Россияне — это по Ельцину… В 
Дагестане мы разговариваем даже 
друг с другом на русском (например, 
даргинцы с кумыками). В Дагестане я 
— аварец. В Москве я — дагестанец. 
За границей я — русский», — добавил 
он, цитируя поэта Расула Гамзатова.

По словам Хамзаева, это не при-
нижает значение национальных язы-
ков, их важность и выживаемость, по-
тому что каждый национальный язык 
«вписан в свои республиканские кон-
ституции», но все «мы люди русского 
мира».

От редакции. Донские казаки рас-
пространили в соцсетях следующее 
сообщение. У них в селе Потапов под 
Волгодонском, столице атомной энер-

гетики, в первый класс пошла всего 
одна русская девочка. Все осталь-
ные – не титульные народы России, а 
именно турки с русскими паспортами. 
Как-то нам на Дону это не совсем при-
вычно, говорят казаки. Так потихонеч-
ку нас, русских, не будет. Почему учи-
тель начальных классов  в Потапове 
получает 12 тысяч рублей, а в Москве 
– 100 тысяч? Власти специально де-
лают так, чтобы из провинции все вы-
ехали в Москву? Что, будем делать 
Турецкую донскую республику, или ка-
заки там всё-таки останутся? У нас на 
дискотеках в сельских клубах русских 
мальчиков нет, они туда не ходят, их 
там бьют. Туда ходят русские девочки 
и не совсем русские мальчики. Мы так 
страну потеряем, население заменит-
ся. Конечно, на страну с ядерным ору-
жием никто не нападёт. Но нас разва-
лят изнутри. Вот в чём проблема.

Коммунисты против 
десоветизации

Свердловский областной комитет КПРФ по-
требовал от мэра Екатеринбурга Алексея 
Орлова сохранить название сквера Эн-

гельса и провёл серию одиночных пикетов. Сквер 
в центре Свердловска, открытый в 1937 году к 
100-летию великого мыслителя, стал излюблен-
ным местом отдыха горожан. В последние годы 
из-за отсутствия финансирования он пришёл в за-
пустение. А после реконструкции парка у местных 
чиновников родилась идея его переименовать. 

«Переименование сквера имени Энгельса соз-
даёт недопустимую в современных условиях по-
вестку подрывных действий, направленных на 
десоветизацию и пересмотр исторического на-
следия нашей Родины, – сказано в требовании 
обкома КПРФ. – В период, когда важна консолида-
ция общества, сохранение богатейших традиций 
патриотической памяти народа является важней-
шим приоритетом власти. Об этом неоднократно 
говорил президент РФ, призывая к сохранению 
исторического и социального наследия России».

Обком КПРФ настоятельно требует от админи-
страции Екатеринбурга отказаться от планов пе-
реименования не только сквера имени Энгельса, 
но и других исторически устоявшихся топонимов 
столицы Урала, пишет «Советская Россия». 

Дали по рукам: для чиновников 
введут наказание за мелкие взятки
В России планируют ввести отдельное наказание за полу-

чение мелких — до 10 тыс. рублей — взяток для должност-
ных лиц, а также менеджеров коммерческих организаций. 
Оно будет гораздо строже, чем для обычных граждан. Вме-
сто одного года тюрьмы виновным будет грозить до трёх 
лет лишения или четырёх лет ограничения свободы, а также 
штраф до 1 млн. рублей. 

Как выяснили «Известия», законопроект депутатов получил 
положительные отзывы Верховного суда и кабмина и может 
быть принят Госдумой уже в декабре. Его необходимость ав-

торы объясняют ростом коррупционных преступлений. Эксперты 
видят в инициативе не только плюсы, но и минусы — последние 
заключаются в том, что взяткой до 10 тыс. рублей может считать-
ся любой подарок в знак благодарности.

Согласно статистике судебного департамента при Верхов-
ном суде РФ, большинство взяточников в стране попадаются на 
мелких суммах, не превышающих 10 тыс. рублей. Так, за мелкое 
взяточничество (ст. 291.2 УК РФ) за прошлый год было осуждено 
2479 человек, четверо оправданы. За получение более крупных 
сумм в виде взяток осуждены 1367 человек.

Нельзя, чтобы создавалось впечатление, что взятка до опре-
делённого размера — это не преступление, а проступок, если и 
попадёшься — ничего страшного. Любая попытка «решить во-
прос» вопреки закону должна наказываться жёстко. Коррупция 
должна стать абсолютно неприемлемым, однозначно осужда-
емым явлением. Власть и чиновничество в России, особенно в 
нынешних условиях, должны быть кристально прозрачны перед 
обществом. Так считает большинство депутатов Госдумы.

В Госдуме предложили принять закон о русском народе

Депутат Госсовета Чувашии от 
КПРФ Григорий Данилов написал 
заявление о выходе из рядов пар-
тии. На своей страничке в соцсети 
«ВК» он написал, что данное реше-
ние ответственное и обдуманное. 
Причина, по его словам, - несогла-
сие с позицией нынешнего регио-
нального руководства КПРФ.

Вот как прокомментировал 
ситуацию первый секре-
тарь Чувашского рескома 

КПРФ, депутат Госсовета Чува-
шии Александр Андреев:

«Данилов вышел из партии за пол-
часа до заседания фракции КПРФ в 
Госсовете, на котором решался во-
прос, как фракция будет голосовать 
на сессии по проекту закона о респу-
бликанском бюджете. В заявлении о 
выходе из рядов КПРФ он поставил 
не только дату, но и указал время. 
Надо полагать для того, чтобы пар-
тийные решения для него стали уже 
не обязательными. А решение Плену-
ма рескома КПРФ было таким: депу-
татам от КПРФ критически проанали-

зировать бюджет и голосовать против 
его принятия.

Этот шаг был вполне ожидаем. Да-
нилов давно не участвовал в обще-
ственно-политической деятельности 
партии, не приходил на организуемые 
рескомом и Чебоксарским горкомом 
партии массовые мероприятия. Буду-
чи секретарём одного из первичных 
партийных отделений города Чебок-
сары, он при этом фактически не ис-
полнял обязанности члена партии, 
предусмотренные Уставом КПРФ. На-
пример, не уплачивал членские взно-
сы с самого начала года. Потеря для 
нас небольшая. В своё время его при-
ход из «Единой России» на ключевые 
позиции в парторганизацию КПРФ 
вызвал массовое недовольство ком-
мунистов. Некоторые из них в знак 
протеста перешли на учёт в партор-
ганизацию республики Марий Эл. А 
недавно более 20 человек из них вер-
нулись. 

Ни о каком расколе в КПРФ речь 
не идёт. Налицо неудачная попыт-
ка расшатать ситуацию не только во 

фракции парламента республики, но 
и в целом в республиканской партор-
ганизации, уронить её имидж. Мы же 
считаем, что на примере с Данило-
вым происходит самоочищение пар-
тии».  

Позже в эфире Национального 
телевидения Чувашии Григорий Да-
нилов пояснил, что он может продол-
жать трудиться в интересах республи-
ки, но уже не будучи в рядах КПРФ. 
Он заявил: «Я как финалист конкурса 
«Лидеры России» вхожу в кадровый 
резерв региона и готов работать в ин-
тересах региона, жителей республики 
на том участке, на котором мне будет 
оказано доверие».  

Как видим, Даниловым движут не 
столько идеологические разногласия 
с теперь уже бывшими однопартий-
цами, сколько сугубо карьерные со-
ображения. Есть информация, что 
его выход из КПРФ связан с перспек-
тивой занять пост главы администра-
ции города Новочебоксарска. 

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Партия самоочищается

По итогам сентября 2023 года золотые резервы 
России выросли до рекордных значений — 2,36 тыся-
чи тонн. Нарастив этот показатель, страна удержала 
пятое место в мире среди стран с крупнейшими золо-

тыми запасами, передаёт РИА Новости.

Первое место занимает США (8,1 тысячи тонн), второе 
— ФРГ (3,35 тысячи тонн), третье — Италия (2,45 ты-

сячи тонн) и четвёртое — Франция (2,4 тысячи тонн).

ЗОЛОТыЕ РЕЗЕРВы РОССИИ ДОСТИГЛИ РЕКОРДНыХ ЗНАЧЕНИй
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КОРОТКОй 
СТРОКОй

 28 ноября, предваряя пленар-
ное заседание Госдумы, перед жур-
налистами выступил Председатель 
ЦК КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов. Он 
сказал: «13 декабря Совет Федерации 
официально объявит о начале прези-
дентской выборной кампании. 23 де-
кабря и мы проведём свой Съезд, на 
котором выдвинем целую команду на 
президентские выборы, в том числе 
кандидатов в Правительство нацио-
нальных интересов».
 25 ноября в Екатеринбурге у 

входа в Ельцин центр протестующие 
устроили флэшмоб. Они развер-
нули растяжку «8 ЛЕТ ЛЖИ. ЦЕНТР 
ПОДГОТОВКИ ИНОАГЕНТОВ» и вы-
крикивали лозунги против Ельцина 
и его наследия. Один из активистов 
зажёг дымовой фаер. Как сообщает 
Телеграм-канал КПРФ, Ельцин центр 
занимается не просвещением, а про-
пагандой, которая игнорирует или 
оправдывает ошибки и преступления 
Ельцина, такие как развал СССР, война 
в Чечне, экономический кризис, корруп-
ция и алкоголизм. Многие также счи-
тают, что Ельцин центр поддерживает 
иностранные интересы и вредит наци-
ональной безопасности России.
 Госдума приняла закон о по-

вышении минимального размера 
оплаты труда. МРОТ подрос сразу 
на 3 тысячи и с 1 января 2024 г. со-
ставит 19 242 рубля. Напомним, что 
МРОТ применяется для регулирования 
оплаты труда, определения размеров 
различных пособий, величины налогов, 
сборов, штрафов и иных платежей.
 Чувашия находится на 65 месте 

в рейтинге регионов России по уров-
ню высоких зарплат. 100 тыс. руб. в 
месяц зарабатывает 4,3% населения 
республики, что меньше, чем в сред-
нем по стране (14,7%). Доля работа-
ющих с зарплатой ниже 20 тыс. руб. в 
месяц составляет 17% (в РФ – 10,6%). 
Диапазон среднего заработка в респу-
блике – от 24 до 49 тыс. руб.
 Около 114 млн. руб. господ-

держки предоставят самозанятым, 
ведущим личное подсобное хозяй-
ство в Чувашии. Субсидии одобрили 
1351 сельчанину, сообщили в регио-
нальном Минсельхозе. 
 К концу года в Чебоксарах и 

Канаше должны заработать семей-
ные многофункциональные центры. 
Они будут оказывать комплексную со-
циальную помощь семьям с детьми, в 
том числе находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации, социально опасном 
положении, молодым семьям, семьям 
участников СВО.
 Открылось движение по об-

новлённому участку федеральной 
трассы А-151 Цивильск – Ульяновск 
протяжённостью 5,6 км в черте Ци-
вильска. Число полос увеличилось до 
четырёх. На этой же трассе в 2024 г. бу-
дут расширены до четырёх полос ещё 
два участка длиной 9 и 11 км.
 В Чебоксарах до Нового года 

должны ввести в эксплуатацию не 
менее трёх проблемных домов. Это 
коснётся 366 дольщиков, ожидающих 
квартиры в поз. 5 в мкр. Соляное (ООО 
«Алза»), 83 по ул. Калинина (ООО «По-
беда») и на пл. Речников (ЖК «Ривьера», 
ООО «Старко»). Достройкой объектов за-
нимается «Фонд развития территорий».

Наши юбиляры:
Сапожникова Татьяна Николаевна, (80 лет), г. Ала-

тырь.
Фёдоров Олег Германович, (70 лет), полковник, 

Майоров Вячеслав Васильевич, (65 лет), старший 
прапорщик, Тимофеев Алексей Владимирович, (35 
лет), младший сержант, Союз советских офицеров. 

В эти дни родились:
Дорофеев Николай Михайлович, Сорокин Вла-

димир Ильич, Сапожникова Татьяна Николаевна, 
г. Алатырь.

Шаронов Валерий Михайлович, Алатырский район.

Вениаминов Владимир Вениаминович, Сергеев 
Анатолий Петрович, Кочетков Владимир Ивано-
вич, Павлов Вячеслав Алексеевич, Шумерлинский 
район.

Герасимова Ольга Вениаминовна, ПО-22, Филип-
пов Андрей Николаевич, ПО-29, г. Чебоксары.

Фёдорова Светлана Львовна, Тренькасинское ПО, 
Кириллова Мария Владимировна, Карачуринское ПО, 
Пушкин Максим Евгеньевич, Большекатрасьское ПО, 
Чебоксарский район.

Васильев Вадим Порфирьевич, сержант, Егоров 
Владимир Нилович, старшина 2-й статьи, Михайлов 
Алексей Александрович, ефрейтор, Союз советских 
офицеров.

Чебоксарский гор-
ком КПРФ, коммуни-
сты 35-го первичного 
отделения выражают 
самые искренние со-
болезнования семье 
и близким преждев-
ременно ушедшего 
из жизни

Муравьёва 
Дмитрия 

Родионовича.

Коммунисты Козлов-
ского местного отде-
ления КПРФ скорбят в 
связи со смертью члена 
участковой избиратель-
ной комиссии №705 от 
КПРФ 

Богоутдиновой 
Альфии Харисовны

и выражают глубокие, ис-
кренние соболезнования 
её родным и близким.

Вурнарский райком КПРФ, 
коммунисты ПО №3 с глубоким 
прискорбием сообщают о кончи-
не после тяжёлой болезни чле-
на райкома, ветерана партии, 
бывшего депутата Вурнарского 
поселкового совета

Абашева 
Леонида Никифоровича

и выражают искренние соболез-
нования его семье, родным и 
близким.

Красночетайский рай-
ком КПРФ, коммунисты и 
«дети войны» района вы-
ражают самые искренние 
соболезнования предсе-
дателю районной органи-
зации «Дети войны» Ба-
ринову Сергею Егоровичу 
в связи с уходом из жизни 
после продолжительной 
болезни его супруги
Людмилы Алексеевны.

Минуло уже десять лет, как не 
стало Владимира Ивановича Мар-
залюка, долгое время работавшего 
руководителем в исполнительных 
и партийных органах власти Алаты-
ря. Но его дела и поступки остаются 
в памяти большинства алатырцев. 
Город стал для него родным и люби-
мым, несмотря на то, что он родом 
из далёкой Белоруссии.

По воспоминаниям сослуживцев, вошедших в кни-
гу «Человек, достойный своей эпохи» (Чебокса-
ры, 2014), Марзалюк был настоящим хозяином. 

На всех участках работы проявлял высокие организа-
торские способности, деловитость и компетентность 
в решении сложных задач социально-экономического 
развития города. Его отличали деловая хватка и на-
пористость характера, настойчивость и целеустрем-
лённость, аналитический склад ума и феноменальная 
память. Как человек порядочный, он не терпел лжи, под-
халимства, угодничества, уважал профессионалов.

Переехав в Алатырь после службы в армии, Влади-
мир Иванович 8 лет работал в дорожных мастерских 
Алатырского отделения железной дороги столяром, по-
мощником мастера и начальником деревообделочного 
предприятия. В 1971 году его назначили заместителем 
председателя исполкома Алатырского Совета депута-
тов трудящихся, а с 1972 до 1982 годы он возглавлял 
исполнительный комитет города Алатыря. В 1982 году 
Марзалюка избрали первым секретарём Алатырского 
горкома КПСС. В этой должности он проработал до ухо-
да на заслуженный отдых.

Под его руководством были построены и сданы в 
эксплуатацию здания горисполкома, милиции, Дворца 
культуры, Дома бытового обслуживания, больничного 
комплекса, роддома, сырокомбината, заводов – комби-
кормового и низкотемпературных холодильников, ряда 
школ и детских садов, десятки многоэтажных жилых 

домов. Был разработан и утверждён Генплан развития 
города. Подготовлена комплексная программа жилищ-
ного строительства и возведения новых учреждений 
культуры и искусства, заложена основа газификации го-
рода. Открывались новые магазины. При продвижении 
тех или иных проектов ему приходилось часто бывать в 
Москве, Госплане СССР, ЦК КПСС. Там он доказывал и 
отстаивал их необходимость. 

При В.И. Марзалюке зафиксирована самая большая 
численность жителей Алатыря - 48,5 тыс. человек. Нель-
зя не отметить его роль в сохранении старейшего ка-
менного здания города – собора Иоанна Предтечи 1703 
года постройки. На это культовое сооружение респу-
бликанские власти не имели права выделять средства. 
Выход нашли сообща с краеведами и старожилами. В 
здании собора организовали историко-революционный 
музей и восстанавливали его хозяйственным способом 
с помощью предприятий Алатыря и народных пожерт-
вований.

В конце 80-х годов произошло слияние райкома и 
горкома партии в единый объединённый комитет. Руко-
водителем его был избран В.И. Марзалюк. За огромный 
вклад в развитие города В.И. Марзалюку в 1998 году 
было присвоено звание «Почётный гражданин города 
Алатыря».

Была одна отдушина, страсть, которой Владимир 
Иванович посвящал свободное время, свой досуг - пче-
ловодство. Впрочем, круг его познаний был широк, с 
ним можно было говорить на любые темы: культура и 
искусство, политика и экономика, семейное воспитание 
и проблемы молодёжи. О чём бы ни заходила речь, он 
всегда слушал собеседника заинтересованно, вникал в 
суть проблем, пытался помочь. Таким был этот человек.

 По материалам газеты «Алатырские вести» 
от 22 сентября 2023 г.

Эксперты Роскачества про-
вели очередное исследование и 
выявили самую безвредную для 
употребления колбасу, сообщает 
портал  «Город Киров.RU».

Наивысшую оценку от специа-
листов получили сервелаты от 
«Ближние Горки», «Клинский» 

и «Ремит». В состав первого про-

дукта не входит ничего кроме мяса, 
которое и является натуральным 
сырьём. Сервелат «Клинский» про-
демонстрировал полное отсутствие 
красителей, стабилизаторов и кон-
сервантов, а в сервелате «Ремит» не 
нашли опасных микроорганизмов.

Ранее в Роскачестве назвали 
список сливочного масла, которое 

заслужило «Знак качества». В пер-
вую очередь от других подобных 
продуктов их отличает надпись на 
упаковке. Там должно быть указа-
но именно «сливочное масло» или 
«масло из коровьего молока», а не 
«молокосодержащий продукт, про-
изведённый по технологии масла 
сливочного».

АЛАТЫРЦЫ ПОМНЯТ ЕГО

Полезно знать
КАКУЮ КОЛБАСУ СОВЕТУЮТ ПОКУПАТь ЭКСПЕРТы


